

J. L. CANADA

Journal Quotidien du soir LA VALLEE DE L'OTTAWA Journal P. S. donataire à 16 pages BUREAUX 414 et 416 Rue Sussex OTTAWA, ONT.

Jéudi 14 Mai 1891

ECHOS DU JOUR

Il y aura un dîner ce soir à Riéau Hall. M. Douteur White donnera samedi soir son premier dîner.

Les libéraux de la province d'Ontario ont tenu un caucus hier matin.

Le Fugate vient d'inventer le "Tom-Paris crême".

MM. Chaplain et Laurier ont promis des discours pour le 24 juin, à Montréal.

M. Rochon, député, a eu une entrevue avec les ministres provinciaux à Québec.

Le Dr Jenkins, un défait, convoité lui aussi la succession du sénateur Haythorn.

M. P. A. Choquette, député, va resusciter sous son journal appelé LA SENSIBLE et publié à Montmagny.

Il paraît qu'il y a Saint Charles, près Montréal, un Canadien âgé de 110 ans et du nom de F. X. Gauthier.

LA GAZETTE DU CANADA nous apprend que la fête de la reine sera observée le 25, au lundi.

Le Boston Transcript annonce que M. Mercier a été nommé comte de l'Empire Romain par Sa Sainteté Léon XIII.

Plusieurs députés, notamment M. Beau-sécul, insistant pour faire inscrire le signe de la croix dans la loi.

Le Witness prétend que malgré la loi la plus sévère, le trafic de la liqueur se fait sur une grande échelle au Nord-Ouest.

Sir John A. Macdonald, étant légalement indisposé, n'a pas assisté hier à la séance de la chambre. Il a été remplacé par Sir Hector Langevin.

Gibbons étant absent et Harcourt et Morley étant malades, c'est M. Trevelyan qui dirige l'opposition aux communes anglaises.

Depuis l'affaire de la Nouvelle-Orléans, les Américains n'ont plus voyagé en Italie. Ils sont constamment en train de se ruer des villets les autorités refusant d'entrer.

S'il faut en croire M. L. P. Pelletier, chaque fois que M. Mercier propose un conseil législatif, il lui faut signer un document par lequel il s'engage à voter l'abolition du conseil, s'il est en requis.

Trois avocats distingués de Québec, Hon. M. Irvine, M. G. Sturt et M. Fitzpatrick vont surveiller la cause de M. McGreevy devant le comité d'enquête. De son côté, M. Tarte a retenu MM. S. Blake et T. C. Casgrain.

L'ex-célibataire de l'Association des égaux rightistes blâme le gouvernement d'avoir consenti à payer les frais qu'entraîne la mise en cause de la constitutionnalité de l'acte scolaire de Manitoba, après avoir refusé de payer les frais dans le cas du bill des jésuites.

Nous commémorerons demain la publication du maître discours prononcé par Hon. sénateur Poirier à Bouctouche, le mois dernier, lors du banquet que lui ont offert ses compatriotes acadiens. Nous recommandons fortement à nos lecteurs la lecture de ce discours, c'est l'histoire, faite de main de maître, d'un peuple qui se relève après de grandes revers.

Un Congrès astronomique vient de s'ouvrir à Paris, dont les travaux dureront plus de quatre années, tant ils sont considérables. Il ne s'agit rien moins, en effet, que de dresser la carte photographique du ciel à l'aide des vingt mille clichés obtenus par les établissements astronomiques du monde entier, étude monumentale qui donnera à nos arrière-neveux l'état exact du ciel à la fin du dix-neuvième siècle.

Le bruit courait hier en ville que le Gouverneur Général avait demandé à Sir John Macdonald des explications sur les accusations de M. Tarte contre Sir Hector Langevin. Sir John Thompson ayant été vu ensemble dans le bureau privé du premier ministre (près du local des communes) mardi après-midi, on a immédiatement donné cours à cette rumeur, qui ne paraît pas invraisemblable.

Le bruit court que M. Burns, député de Gloucester, N. B., a quitté Ottawa pour ne plus revenir pendant le cours de la présente session. La cause de ce départ serait, dit-on tout bas, la nomination de M. Snowball au sénat. M. Burns prétend que ses droits à ce fauteuil seraient d'éclipser ceux des autres concurrents et que la nomination de M. Snowball est une injustice criante à son égard. Il ne veut pas, il ne peut pas se soumettre à cette humiliation. Nous ne sommes pas sans avoir fait des détails de l'organisation des parties politiques au Nouveau Brunswick pour pouvoir donner avec connaissance de cause, une idée juste du mérite de M. Burns et de ses droits à une faveur comme homme politique. Non mérité doit nécessairement constituer en sciences rendus avec sa bourse, car nous ne sachons pas qu'il ait jamais, en chambre, contribué d'une façon ou d'une autre à la marche des affaires.

On trouvera, tout ce même, que ces services de bourse ont été largement reconnus si on se reporte soigneusement aux rapports du ministre des chemins de fer.

Quoiqu'il en soit, nous trouverons cette boutade un peu sévère pour le chef du parti conservateur et pour les électeurs du Gloucester. Sir John tenait à battre M. Mitchell dans New-Brunswick pour des raisons personnelles et politiques — M. Snowball a fait battre M. Mitchell.

M. Burns aurait-il pu en faire autant?

LA LANGUE FRANÇAISE

M. McCarthy a de nouveau déposé hier, son projet de loi demandant l'abolition de l'usage de la langue française dans les territoires du Nord-Ouest. L'encouragement que le promoteur de cette loi a reçu du parlement l'année dernière, la renouveau de son projet, car son dernier projet de loi comportait en plus, l'abolition des écoles catholiques.

Nous avons déjà exprimé notre opinion sur ce projet, nous lecteurs connaissent notre manière de penser, il serait inutile par conséquent d'entrer de nouveau dans les détails. La position que nous avons prise à la dernière session n'est pas à regretter et se trouve aujourd'hui amplement justifiée par les faits.

On aurait dû rencontrer M. McCarthy de front et écraser dans l'œuf son projet de loi.

Un nous répond que c'est malaisé de gouverner le Dominion et qu'il y a tant d'intérêts divers et que M. McCarthy est fortement appuyé par Ontario.

Ca ne doit pas être plus malaisé de faire respecter la constitution du pays, à Ottawa, que ça l'a été à Toronto.

Hon. Olivier Mowat

L'hon. Olivier Mowat, Premier Ministre de la province d'Ontario, peut-être fier d'être le seul de tous les hommes publics de tout le Canada qui soit resté durant de si nombreuses années au poste distingué qu'il occupe. C'est depuis 1872 que nous le voyons Premier Ministre; tandis que Sir John A. Macdonald n'est qu'en 1878, l'hon. A. G. Blair qu'en 1883; l'hon. W. S. Fielding qu'en 1884; l'hon. Honoré Mercier qu'en 1888.

Les cas sont excessivement rares, à considérer même tous les pays du monde où un chef de gouvernement a joui de l'usage honneur de gouverner pendant une période aussi longue d'années comme l'hon. Olivier Mowat et pourrait se flatter comme ce dernier d'avoir toujours en la confiance et l'affection du peuple.

A dix-sept ans, le jeune Mowat commença ses études de droit, et eut la bonne fortune d'entrer dans le bureau légal de Sir John A. Macdonald, à présent Premier Ministre du Canada. En 1841, époque de sa majorité, il fut appelé au bureau du Haut-Canada. Comme un Reporter, il fut envoyé siéger sur les bancs de la Législation du vieux Canada en 1857; l'année suivante l'administration Brown-Donion il débuta dans l'exécutif comme Secrétaire-Provincial. C'est alors qu'il fut nommé Premier Ministre d'Ontario qui depuis si longtemps est à ce poste distingué ne garda son poste à cette époque que trois jours.

En voyant l'explication: Le gouvernement tory de l'époque, dont Sir John Macdonald était le plus influent des membres fut renversé et résigna. L'hon. George Brown, alors le chef de l'opposition, fut appelé pour former un gouvernement, ce qu'il fit, dans lequel entra M. Mowat comme Secrétaire Provincial.

Mais la majorité du nouveau parti était si faible que quand les membres de l'Administration eurent résigné leurs sièges dans l'Assemblée pour aller se faire réélire, les tories durant leur absence obtinrent un vote de non-confiance dans le gouvernement. Ils furent obligés de résigner avant que le parti arrivât dans leur comté d'élection. Les tories reprirent les affaires et s'arrangèrent pour rester au pouvoir en prenant possession de plusieurs charges importantes qu'ils avaient pas auparavant. Ils agirent ainsi en se servant d'une loi qui permettait à un Ministre de quitter son département de ne pas se représenter devant ses électeurs s'il entra à la tête d'un nouveau dans les trente jours suivants. Sous ce nouveau système, M. Mowat tomba en 1858 victime du "double Shuffle".

Plus tard, M. Mowat devint Maître-de-postes général dans le cabinet Sandfield-Macdonald-Dorion de mai 1863 à mars 1864; ensuite encore dans le gouvernement de coalition de juin 1864 à Novembre de la même année, époque où il fut nommé vice-chancelier du Haut-Canada.

En 1872, il résigna sa place pour accepter la direction du gouvernement d'Ontario, qu'il eut encore. Dans sa nouvelle position, il a eu bien des procès à soutenir contre son ancien professeur de lois, Sir John A. Macdonald, et dans un demi-douzaine de causes plaidées en Angleterre devant le Conseil Privé, il est toujours sorti victorieux.

Il fut un membre de la conférence de Québec à laquelle fut ébauché le plan de la confédération; bien des fois, il a occupé des postes de confiance dans lesquels il a toujours fait voir les plus grandes capacités, l'intégrité la plus parfaite. De grandes qualités jointes à ses dispositions éminentes d'homme d'Etat lui ont toujours gagné les sympathies et la confiance du peuple. Bien des fois on voit le nommer grand chef du parti libéral du Canada, mais il ne voulut jamais en accepter la responsabilité. Il est certain pourtant que si M. Mowat était resté dans la vie politique plus longtemps, il n'aurait pas été forcé de se mettre à la tête du parti libéral. Il restera Premier Ministre de la province d'Ontario autant que sa santé le lui permettra. La législature ne semble pas vouloir le changer d'ici longtemps.

TELEGRAPHIE EUROPE

MUOVEMENT CONTRE LA PROTECTION COGNAC, 14 mai. Hier une réunion publique a eu lieu, sous le patronage de la Chambre de commerce, en faveur du maintien des traités de commerce existants et combattant le projet de M. Méline.

L'UNION DEMOCRATIQUE Nîmes, 14 mai. Hier, une importante réunion a eu lieu dans la salle du Casino, sous la présidence de M. Adolphe Peyre, au lieu d'organisation d'un groupe républicain qui prendra le nom d'Union démocratique.

LE CADAVRE DE GOUFFÉ LYON, 14 mai. M. Landry, beau-frère de l'huissier Gouffé, et les deux filles de ce dernier sont venus à Lyon aujourd'hui, réclamer le cadavre de la victime d'Éyraud, resté jusqu'ici à la Faculté de médecine. Ils le conduiront demain matin à Dammartin.

TIRE SUR SON LIEUTENANT PERPIGNAN, 14 mai. Un soldat du 12e régiment d'infanterie a, au cours de manœuvres par une série de reformes, tué hier aux environs de la ville, deux lieutenants du lieutenant Humbolt. Celui-ci n'a pas été atteint. L'enquête ouverte sur cette tentative criminelle n'a donné jusqu'à présent aucun résultat.

LE MOUVEMENT RÉPUBLICAIN MARSEILLE, 14 mai. Il est bruit dans la Tour-Marseille politico-religieuse, que de discours de M. l'abbé Bourcier, directeur des Conférences populaires, prononcé au banquet du groupe de M. Billotet. Ce discours, très accablant de républicanisme, émut beaucoup notre clergé, jusqu'au réfractaire aux invitations du cardinal Lavigne. La Gazette du Midi prie aujourd'hui l'abbé Bourcier de s'expliquer sur cette évahou.

GRANDE FÊTE À MARSEILLE MARSEILLE, 14 mai. On sait que chaque année le groupe des cigaliers a coutume de faire une tournée en France. Cette année, c'est le sud-est qui verra les cigaliers. En août, Marseille aura l'honneur de posséder dans ses murs MM. Henry Fauquier, de Bornier, Paul Arène, etc. Pour leur faire une réception vraiment prestigieuse, M. Honoré Bertin, syndic de la presse marseillaise, a en l'honneur l'idée d'offrir à ses confrères en littérature un déjeuner champêtre sous les grands arbres du parc Borély, avec la Méditerranée pour horizon et pour orchestre les cigales grises inconnues à Paris.

AMÉRIQUE Nouvelles de Québec QUÉBEC, 14 mai. — Mme et Mlle Tarte sont arrivées après un séjour de six mois en Europe. Elles étaient accompagnées de M. L. Joseph Tarte qui était allé les rencontrer à New-York.

Hier matin, est mort subitement à Beauport, comté de Bellechasse, M. Elzéar Turgeon. Le défunt, qui a l'âge de 75 ans, travaillait dans son jardin quand la mort est venue le frapper.

On croit qu'il a succombé à une attaque d'apoplexie.

Hier soir, au moment où le coup de canon de 9-30 heures se faisait entendre, une pierre sifflant dans les airs vint à battre avec fracas dans une cour de la rue Champlain. Elle est la seule pièce de ce genre que nous ayons vue dans ce genre de cas, quoiqu'on tienne à pointer tous les jours, on était en un de ces callos qui se détachent à tout moment du sap diamant.

La violence avec laquelle elle s'est abattue sur nous portait plutôt à croire que ce morceau de roc a été lancé par le canon.

L'hôtel Alton est fermé par suite de difficultés financières.

ENFANTS Il semble y avoir rareté de Chapeaux en paille gain, donc, flexible et joli pour Enfants.

Tel n'est pas le cas au No 37, rue Sparks. La garde de quatre genres distinctes. Paille véritable admirable. Garnitures de cinq couleurs.

Tous granulaires. Flexibles. D'un ajustement aisé. A des prix modérés.

R. J. DEVLIN. P. S. — Pas de réserve.

COURRIER DE PARIS (De notre correspondant particulier) PARIS, 14 mai. — Le parlement continue avec calme ses travaux le 27 avril. On a discuté les crédits pour le ministère de l'ordre du jour: messieurs les sénateurs vont discuter le projet relatif aux Sociétés de secours mutuels, et l'occupent ensuite de l'arrangement intervenu entre la France et l'Angleterre, au sujet de Terre-Neuve. Il s'agira de longueurs semaines avant que la question algérienne puisse utilement examiner, la Commission spéciale n'a pas travaillé beaucoup pendant les vacances.

An Palais Bourbon, les sujets à traiter sont plus nombreux et plus piquants. Les articles financiers, qui agitent le parlement, ont été l'objet de longues discussions, et en effet des propositions prochaines, sont en effet destinées à provoquer des débats sérieux. La lutte des protectionnistes et des libéraux changera sera des plus ardentes.

On estime que la discussion générale occupera environ dix semaines. Vingt trois orateurs, en effet, se sont inscrits pour y prendre part, sans compter les représentants du gouvernement et le rapporteur général de la Commission qui auront également leur tour de parole.

Quant à la discussion détaillée des articles du tarif des douanes, qui sont au nombre de 700 et qui, avec les subdivisions, atteignent le chiffre de 1,200, elle occupera plus de six semaines.

On attendra ainsi environ la fin du mois de juin.

Il faut égard à ce qui se passe sur les questions ou interpellations qui pourront se produire au cours des débats. — Un annonce que les crédits supplémentaires — avec la question des courtes —

Et puis il sera de nouveau question de vacances, ce qui prouve que plus change, plus c'est la même chose.

C'est avec la plus grande activité que l'on occupe des préparatifs pour l'inauguration de l'église votée de Montmartre, cérémonie qui aura lieu, comme nous l'avons annoncé, dans le courant du mois de juin.

Les derniers échafaudages ont disparu, l'église supérieure a disparu au milieu de cette semaine.

Actuellement, on établit dans les chapelles la transept des planchers on placés des poutres sur lesquelles on sera posés les autels des chapelles. Sept autels devront être placés et ornés pour le jour de la bénédiction de l'église.

Et attendant, des dons nombreux sont faits en vue de la solennité annoncée. Garnitures d'autels, bronzes, vases, fleurs artificielles viendront augmenter le matériel et les ornements que possèdent déjà la chapelle provisoire.

A propos de cette chapelle, le Comité de l'église, dans sa dernière réunion, a décidé qu'elle devrait être démolie, à bref délai, après l'inauguration de l'église définitive.

On construisait sur son emplacement le presbytère, on plaça le nombre de communes dans des chapelles, à dessein d'y servir l'église votée et dont la maison devra être augmentée.

SUICIDE D'UN DÉFALCATEUR

REIMS, 14 mai. — Charles Amelon, caissier d'une Société de secours mutuels, ayant détourné une somme de 1,800 francs, s'est fait sauter la cervelle au moment où la police venait l'arrêter rue de Courcouronnes, 38.

UN ACTE DE DÉSPOIR TOULOUSE, 14 mai. — M. Guary, sous-inspecteur des Forêts, a été trouvé pendu cette nuit par un foulet au bois, à la corne de la porte de sa chambre.

UN ACTE DE DÉSPOIR TOULOUSE, 14 mai. — M. Guary, sous-inspecteur des Forêts, a été trouvé pendu cette nuit par un foulet au bois, à la corne de la porte de sa chambre.

LE CADAVRE DE GOUFFÉ LYON, 14 mai. M. Landry, beau-frère de l'huissier Gouffé, et les deux filles de ce dernier sont venus à Lyon aujourd'hui, réclamer le cadavre de la victime d'Éyraud, resté jusqu'ici à la Faculté de médecine. Ils le conduiront demain matin à Dammartin.

TIRE SUR SON LIEUTENANT PERPIGNAN, 14 mai. Un soldat du 12e régiment d'infanterie a, au cours de manœuvres par une série de reformes, tué hier aux environs de la ville, deux lieutenants du lieutenant Humbolt. Celui-ci n'a pas été atteint. L'enquête ouverte sur cette tentative criminelle n'a donné jusqu'à présent aucun résultat.

LE MOUVEMENT RÉPUBLICAIN MARSEILLE, 14 mai. Il est bruit dans la Tour-Marseille politico-religieuse, que de discours de M. l'abbé Bourcier, directeur des Conférences populaires, prononcé au banquet du groupe de M. Billotet. Ce discours, très accablant de républicanisme, émut beaucoup notre clergé, jusqu'au réfractaire aux invitations du cardinal Lavigne. La Gazette du Midi prie aujourd'hui l'abbé Bourcier de s'expliquer sur cette évahou.

GRANDE FÊTE À MARSEILLE MARSEILLE, 14 mai. On sait que chaque année le groupe des cigaliers a coutume de faire une tournée en France. Cette année, c'est le sud-est qui verra les cigaliers. En août, Marseille aura l'honneur de posséder dans ses murs MM. Henry Fauquier, de Bornier, Paul Arène, etc. Pour leur faire une réception vraiment prestigieuse, M. Honoré Bertin, syndic de la presse marseillaise, a en l'honneur l'idée d'offrir à ses confrères en littérature un déjeuner champêtre sous les grands arbres du parc Borély, avec la Méditerranée pour horizon et pour orchestre les cigales grises inconnues à Paris.

AMÉRIQUE Nouvelles de Québec QUÉBEC, 14 mai. — Mme et Mlle Tarte sont arrivées après un séjour de six mois en Europe. Elles étaient accompagnées de M. L. Joseph Tarte qui était allé les rencontrer à New-York.

Hier matin, est mort subitement à Beauport, comté de Bellechasse, M. Elzéar Turgeon. Le défunt, qui a l'âge de 75 ans, travaillait dans son jardin quand la mort est venue le frapper.

On croit qu'il a succombé à une attaque d'apoplexie.

Hier soir, au moment où le coup de canon de 9-30 heures se faisait entendre, une pierre sifflant dans les airs vint à battre avec fracas dans une cour de la rue Champlain. Elle est la seule pièce de ce genre que nous ayons vue dans ce genre de cas, quoiqu'on tienne à pointer tous les jours, on était en un de ces callos qui se détachent à tout moment du sap diamant.

La violence avec laquelle elle s'est abattue sur nous portait plutôt à croire que ce morceau de roc a été lancé par le canon.

L'hôtel Alton est fermé par suite de difficultés financières.

ENFANTS Il semble y avoir rareté de Chapeaux en paille gain, donc, flexible et joli pour Enfants.

Tel n'est pas le cas au No 37, rue Sparks. La garde de quatre genres distinctes. Paille véritable admirable. Garnitures de cinq couleurs.

Tous granulaires. Flexibles. D'un ajustement aisé. A des prix modérés.

R. J. DEVLIN. P. S. — Pas de réserve.

COURRIER DE PARIS (De notre correspondant particulier) PARIS, 14 mai. — Le parlement continue avec calme ses travaux le 27 avril. On a discuté les crédits pour le ministère de l'ordre du jour: messieurs les sénateurs vont discuter le projet relatif aux Sociétés de secours mutuels, et l'occupent ensuite de l'arrangement intervenu entre la France et l'Angleterre, au sujet de Terre-Neuve. Il s'agira de longueurs semaines avant que la question algérienne puisse utilement examiner, la Commission spéciale n'a pas travaillé beaucoup pendant les vacances.

An Palais Bourbon, les sujets à traiter sont plus nombreux et plus piquants. Les articles financiers, qui agitent le parlement, ont été l'objet de longues discussions, et en effet des propositions prochaines, sont en effet destinées à provoquer des débats sérieux. La lutte des protectionnistes et des libéraux changera sera des plus ardentes.

On estime que la discussion générale occupera environ dix semaines. Vingt trois orateurs, en effet, se sont inscrits pour y prendre part, sans compter les représentants du gouvernement et le rapporteur général de la Commission qui auront également leur tour de parole.

Quant à la discussion détaillée des articles du tarif des douanes, qui sont au nombre de 700 et qui, avec les subdivisions, atteignent le chiffre de 1,200, elle occupera plus de six semaines.

On attendra ainsi environ la fin du mois de juin.

Il faut égard à ce qui se passe sur les questions ou interpellations qui pourront se produire au cours des débats. — Un annonce que les crédits supplémentaires — avec la question des courtes —

Et puis il sera de nouveau question de vacances, ce qui prouve que plus change, plus c'est la même chose.

C'est avec la plus grande activité que l'on occupe des préparatifs pour l'inauguration de l'église votée de Montmartre, cérémonie qui aura lieu, comme nous l'avons annoncé, dans le courant du mois de juin.

Les derniers échafaudages ont disparu, l'église supérieure a disparu au milieu de cette semaine.

Actuellement, on établit dans les chapelles la transept des planchers on placés des poutres sur lesquelles on sera posés les autels des chapelles. Sept autels devront être placés et ornés pour le jour de la bénédiction de l'église.

Et attendant, des dons nombreux sont faits en vue de la solennité annoncée. Garnitures d'autels, bronzes, vases, fleurs artificielles viendront augmenter le matériel et les ornements que possèdent déjà la chapelle provisoire.

A propos de cette chapelle, le Comité de l'église, dans sa dernière réunion, a décidé qu'elle devrait être démolie, à bref délai, après l'inauguration de l'église définitive.

On construisait sur son emplacement le presbytère, on plaça le nombre de communes dans des chapelles, à dessein d'y servir l'église votée et dont la maison devra être augmentée.

ADRESSEZ VOUS

—A LA— PHOTOGRAPHIE D'ÉLITE —ET— Voyez les Prix DE NOS GRANDS PORTRAITS —ET DE— NOS CRAYONS 117 Rue Sparks. (A côté de Orma)

Nous offrons 1 TRAINAUX VALANT \$1.00 pour .50 1 do do 1.00 do .75 1 do do 1.00 do .78 3 do do 1.50 do .00 6 do do 2.25 do 1.50 1 do pour bébé do 3.25 do 2.34

QUI LES AURA ? E. G. Laverdure & CIE 69 & 75 RUE WILLIAM

SUCRE 5 CTS. Nous offrons actuellement au public et nous servons à nos clients un vrai bon sucre à 5 cents la livre, c'est à dire à ceux qui achètent une livre de notre célèbre thé.

Spécial à six mois: une seule consignation de thé de 25 cents.

STROUD BROS. RUES RIDEAU & SPARKS 97 Rue Rideau

IMPERIAL TEA HOUSE 294-296 Rue Dalhousie. Oranges nouvelles Citrons nouveaux Dates nouvelles, 3 lbs pour 25 cts. FLEUR PRÉPAREE Chaque paquet garanti. Pure savon de Castille vendu à la livre. Toutes Epiceries, Farine et Graines Vins et Liqueurs

Pour du bon Thé allez chez JOHN CASEY, AYANT POUVOIR DE PROCUREUR. 294-296 Rue Dalhousie et 117 RUE CLARENCE.

POUR ENCOURAGER L'ACHAT AU COMPTANT JE DONNE UN Escompte Spécial SUR TOUTES LES VENTES AU COMPTANT DE VALISES et CHAUSSURES

Ouvrage à ordre et réparations faits ici. R. MASSON, 102 RUE SPARKS 102

Le "HUB" VIS-A-VIS LE MUSÉE GÉOLOGIQUE. VINS ET CIGARES CHOISIS WM. CODD, Propriétaires, 646 RUE STREET, OTTAWA.

NEVILLE THE PRESS

97 RUE RIDEAU. Ce Magasin de VINS LIQUEURS SI BIEN CONNU Et Réouvert

Prix sans concurrence possible NEVILLE & CO, 97 Rue Rideau.

HEMIN DE FER Nouveau Service Rapide —ET— La Ligne la Plus Courte et la Plus Rapide. En activité le 27 Octobre 1890.

LES CONVOIS PARTIRONT DE LA GARE DE LA RUE ELGIN COMME SUIT: L'EXPRESS DE MONTREAL 8.00 A.M. REAL rapide arrivant à toutes les stations entre Ottawa et le Côté, se reliant à la jonction de Ottawa avec les trains du Grand Tronc pour l'Ouest, et à Montréal avec tous les trains pour l'Est, et le sud. Arrive à Montréal à 11.35.

L'EXPRESS DE MONTREAL 5.00 P.M. REAL rapide arrivant qu'à Casselman et à Alexandria entre Ottawa et le Côté, à un char rétrograde, et arrive à Montréal à 8.30, se reliant aux trains du Vermont Central et du Grand Tronc pour tous les points à l'Est. Portland, Rivière du Loup, Dalhousie, etc.

L'EXPRESS DE MONTREAL 1.45 P.M. REAL rapide arrivant par le Côté et le nouveau pont en acier, par Rouse's Point, St. Albans, Saratoga, Troy, Albany, Boston, New-York, Philadelphie, et tous les points au sud, avec chars dorciors de Wagner depuis Ottawa jusqu'à New-York. (Ce train arrive à toutes les stations entre Ottawa et Rouse's Point.)

LES TRAINS ARRIVERONT COMME SUIT: 12.00 MIDI Express de Boston et New-York et tous les points intermédiaires. Arrive à toutes les stations entre Rouse's Point et Ottawa. Laisse Boston à 7.00 P.M. et New York à 6.25 P.M.

12.30 midi, Québec et Dalhousie. Train laisse Montréal à 9 A.M., n'arrive qu'à Alexandria sans pour laisser des passagers venant des stations sur le Grand Tronc.

9.45 P.M. Express rapide de Montréal, N.B., tous les points sur l'Intercolonial et le Sud. Laisse Montréal à 6.15 P.M. à l'arrivée de l'Express d'Halifax et arrive à toutes les stations.

Pour toutes informations s'adresser à l'Agent Local pour la vente des Billets, 24 rue Sparks.

E. J. CHAMBERLIN, C. J. SMITH, Surintendant Général, Agent Général Ottawa, 11 Dec. 1890.

Ecole des Beaux Arts 44 Rue Bank, Coin de la Rue Wellington, Ottawa. Au-dessus du Collège de Musique Ouverte du 1er Novembre au 1er Mai

Dans le Département qui comprend le dessin d'après la bosse, d'après le modèle vivant, la peinture et l'aquarelle, les compositions sont de \$5.00 par mois, pour le cours avancé, et de \$2.50 pour le cours élémentaire.

Dans celui du dessin industriel, l'architecture, de machines, etc., surtout utile aux décorateurs et aux ouvriers en général, \$1.0 par mois. Couture artistique, \$1.50 par mois.

S'adresser à ACHILLE FRECHETTE, secrétaire, à la Chambre des Communes, ou sur les lieux, aux Professeurs

Montres et Bijouteries en tout genres et de toutes qualités. Sonnet vendues à 25 cent au dessous des prix ordinaires. Chaque Article est garanti tel que représenté, sinon l'argent vous sera remis. Chez H. NORRIS, No 20 rue Riéau, (près du Pont des Sapeurs). Réparations de Montres et Horloges garanties et à des prix modérés.

Manque-Forces CHLOROSÉ DÉBILITÉ ÉPUISEMENT

LE FER BRAVAIS

Le plus grand soin toujours apporté dans la préparation de nos prescriptions.

Plus d'ASTHME Oppression, Catarrhe, toux, etc. Obtenir le plus haut degré de guérison en prenant dans toutes les pharmacies.

THE PRESS

(NEW-YORK) POUR 1891. L'Énergique Organe Republicain de Métropole. UN JOURNAL POUR LES MASSES. FONDÉ LE 1ER DÉCEMBRE 1887. Circulation de plus de 100,000 PAR JOUR.

Le N. Y. Press n'est l'organe d'aucune faction; ne tire aucune fielle et n'a aucune vengeance à assouvir.

Le plus Remarquable Succès Journalistique de New-York.

LE PRESS EST UN JOURNAL NATIONAL. Les nouvelles banales, les sensations vulgaires et la bigie n'ont pas d'asile dans le Press.

Le Press a plus de vingt pages de nouvelles à tous les jours de quelque intérêt.

Le Press hebdomadaire contient toutes les nouvelles les plus importantes parues dans les deux éditions quotidiennes et du dimanche.

Pour ceux qui ne peuvent recevoir l'édition quotidiennement, l'édition HEBDOMADAIRE le remplace admirablement.